
Nature, culture et nouvelle naissance 

« Lave-moi complètement de ma faute, Et purifie-moi de mon péché. Car je reconnais mes crimes, 
Et mon péché est constamment devant moi. J’ai péché contre toi, contre toi seul, Et j’ai fait le mal à 
tes yeux, En sorte que tu seras juste dans ta sentence, Sans reproche dans ton jugement. Voici : je 
suis né dans la faute, Et ma mère m’a conçu dans le péché. Mais tu prends plaisir à la vérité dans le 
fond du cœur : Au plus secret (de moi-même), fais-moi connaître la sagesse. »     (Psaumes 51.3-6) 

Le péché est un sujet inconfortable. Nous n’aimons pas nos défauts. Nous n'aimons pas parler de nos 
erreurs, mais ils résonnent souvent dans nos cœurs et nos esprits. Ils « hantent » nos pensées et 
infiltrent nos subconscients, créant le doute, la honte et l’insécurité. Notre nature originelle est 
innocente mais toujours pécheresse. Il vient de la lignée génétique d’Adam et Eve. Nous péchons 
TOUS. Le roi Saül et le roi David, tous deux ont péché. Les péchés du roi Saül ne semblaient pas si 
graves. Il s’est précipité avant le moment fixé par Dieu, a prêté un serment téméraire et Il n’a obéi aux 
instructions de Dieu qu’à 90 % au lieu des 100 %, mais il s’est vu retirer la royauté et sa famille a péri. 
Le roi David a commis un adultère, et peut-être pire, il a commis un meurtre. Il a été appelé « un 
homme selon le cœur de Dieu » et il lui a été promis de faire partie de la lignée du prochain Messie. 
Quelle était la différence ? Humilité et repentance. 

David a compris son insignifiance par rapport à Dieu et cela lui a donné confiance. La confiance dans 
Dieu, il le savait, était bon et juste. Il n’a pas craint les conséquences de Dieu parce qu’il s’est soumis à 
la volonté de Dieu. Saül était trop peu sûr de lui pour admettre ses erreurs devant Dieu. Il se 
concentrait sur lui-même quand il aurait dû se concentrer sur Dieu. Cacher nos péchés dans 
l’obscurité leur permet de se reproduire et de grandir. Ils se développent plus fort et commencent à 
nous tourmenter jusqu'à ce que nous ne voyions plus d'issue. Cette pensée vaincue nourrit notre 
vieille nature. La transformation vient de Dieu, mais Il ne nous l’impose pas, c’est notre choix. Être 
honnête avec Dieu lui donne la permission de nourrir la nouvelle nature qui nous est donnée lorsque 
nous nous soumettons pour la première fois à lui comme notre Seigneur et Sauveur. Dieu est la clé du 
véritable changement intérieur. La confession enlève le pouvoir du péché. Il le tient à la lumière du 
Christ et le réduit en poussière. 

La seule façon de purifier le péché de notre cœur est d’être honnête avec Dieu sur le fait que le péché 
existe. Nous devons reconnaitre que nous avons besoin de son aide – alors laissons-le nous aider. 
Dieu est parfait. Alors que nous choisissons de Le mettre en premier, Il peut commencer le processus 
de perfection en nous. Quand nous le laissons entrer en nous-mêmes, quand nous faisons pleinement 
confiance à Lui, Il peut nous enseigner des choses au plus profond de notre cœur. Sa sagesse agit de 
l’intérieur vers l’extérieur.  

Si nous pratiquons l’humilité et la repentance, nous commencerons à expérimenter un rythme de 
purification avec Dieu. Le Saint-Esprit nous montrera immédiatement notre péché, mais il n’aura pas 
le même pouvoir. Au lieu de la honte et la culpabilité, nous serons heureux de la révéler parce que 
nous pouvons la confesser, nous repentir et le donner à Dieu. Nous commençons à avoir confiance 
qu’Il le remplacera par quelque chose de meilleur. Des choses comme la paix qui n’a pas de sens ; une 
joie qui dure; l'espoir qui ne déçoit pas ; la sagesse qui vous arrête avant de pécher la prochaine fois 
et vous montre une issue ; et l'amour qui remplit notre coupe jusqu'à déborder. 
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